

	<p>Objekt: Gefecht an der Scheideck bei Kandern, 1848</p> <p>Museum: Wehrgeschichtliches Museum Rastatt Schloss Rastatt, Herrenstraße 18 76437 Rastatt 07222 / 34244 information@wgm-rastatt.de</p> <p>Sammlung: Vormärz und Revolution von 1848/1849, Orte 1848-1849</p> <p>Inventarnummer: 015888</p>
--	---

Beschreibung

Das Gefecht auf der Scheideck fand am 20. April 1848 während der Badischen Revolution auf dem Scheideckpass südöstlich von Kandern in Südbaden statt. Friedrich Heckers badischer Revolutionszug traf auf Truppen des Deutschen Bundes unter dem Befehl General Friedrich von Gagerns. Nach einigen Verhandlungen und Geplänkel kam es auf der Scheideck zum kurzen Kampf, bei dem von Gagern fiel und die Aufständischen versprengt wurden. Die Bundestruppen nahmen die Verfolgung auf und zerstreuten am selben Tag einen weiteren Revolutionszug unter der Führung von Joseph Weißhaar. Das Gefecht auf der Scheideck leitete damit das Ende der beiden Revolutionszüge ein. Nach der Schlacht kam es zu Auseinandersetzungen um die Todesumstände von Gagerns.

Grunddaten

Material/Technik: Gouache
Maße:

Ereignisse

Gemalt wann 1849
wer
wo

[Geographischer wann
Bezug]
wer
wo Großherzogtum Baden

[Geographischer wann
Bezug]

wer

wo Kandern

[Zeitbezug] wann 1848

wer

wo

[Person-
Körperschaft-
Bezug]

wann

wer Friedrich Hecker (1811-1881)

wo

Schlagworte

- Badische Revolution